ded-freundeskreis

Jahresbericht 2013

Der Freundeskreis ehemaliger Angehöriger des Deutschen Entwicklungsdienstes (DED) e.V. begleitet seit seiner Gründung im Jahre 2007 kritisch die deutsche Entwicklungspolitik mit Schwerpunkt in der personellen Zusammenarbeit.

Folgende satzungsgemäßen Zusammenkünfte fanden statt:

- Vorstandssitzung am 23.03.2013 in Berlin:
- Jahresmitgliederversammlung am 09.09.2013 in Ahrweiler
 - Wahlen zum Vorstand: Manfred Dassio, Günter Könsgen, Ingo Heimfeld
 - Wahl der Rechnungsprüfer: Eberhard Köster, Paul Bendix
- Vorstandssitzung am 06.12.2013 in Berlin

Nach der Fusion des DED mit InWEnt und GTZ zur GIZ hat sich der DED-Freundeskreis zunehmend mit der Konzipierung neuer, zeitgemäßer Formen des Austausches international engagierter Fachkräfte zur Stärkung der Zivilgesellschaft im Süden, Osten und Norden auseinander gesetzt, entsprechende Programmvorstellungen entwickelt und in zivilgesellschaftlichen Organisationen, Politik und Regierung für deren Umsetzung geworben. Im Jahr 2013 waren dem im Wesentlichen folgenden Aktivitäten gewidmet:

- Gespräche mit AWZ-Mitgliedern des Deutschen Bundestages aus verschiedenen Parteien über die Gründung eines neuen Personalaustauschprogramms (Nord-Süd, Süd-Nord und Süd-Süd)
- Auf der Suche nach Allianzen wurden Gespräche mit Vertretern zivilgesellschaftlicher Organisationen, u.a. des AKLHÜ und des BMZ geführt, sowie Recherchen zu bestehenden Personaldiensten erstellt.
- Gespräche mit Vertretern der GIZ zur Integration der EH in die GIZ-Strukturen
- Zusammen mit einer Berliner Initiativgruppe: Vorbereitung und Durchführung eines Jubiläums- und Begegnungstreffens von über 750 ehemaligen Angehörigen des

DED vom 25. bis 27. Mai 2013 am Werbellin-See anlässlich des 50. Gründungsjahres des DED

- Verabschiedung des Werbelliner Appells und Erstellung von entsprechenden Konzeptpapieren für eine gezielte Presse- und Öffentlichkeitsarbeit in relevanten Medien zur Bewerbung der neuen Programmvorstellungen
- Vorstellung und Diskussion der Programmvorstellungen des DED-Freundeskreises anlässlich zweier Veranstaltungen des SID in Bonn im Juli und im September 2013
- Kontakte zur neuen Evaluierungseinrichtung DEval wg. Evaluierung des Instrumentes Entwicklungshelfer
- Sondierung der Perspektiven der Vorschläge des DED-Freundeskreises unter der neuen BMZ-Leitung
- vereinsinterne Angelegenheiten, wie Finanzen, Wahlen, Mitgliederbewegung und Mitgliederwerbung

Zusammenfassend lässt sich festhalten, dass der DED-Freundeskreis durch die Vielzahl der o.g. Aktivitäten von einem breiten Fachpublikum wahrgenommen wird und mit seinem zentralen Anliegen, nämlich der Gründung eines "Austauschprogramms international engagierter Fachkräfte zur Stärkung der Zivilgesellschaft", auf Interesse stößt.

Vorsitzender: Manfred Dassio

Stellv. Vorsitzender: Günter Könsgen

Geschäftsführer: Ingo Heimfeld, Schloßgasse 36, 69502 Hemsbach

www.ded-freundeskreis.de
guenter.koensgen@gmx.de
info@ded-freundeskreis.de

Konto: Sparkasse Rhein Neckar Nord, IBAN DE49670505050039376270